

## Requiere México optimizar acuerdo con UE (Reforma 24/10/13)

Requiere México optimizar acuerdo con UE (Reforma 24/10/13) Por Ulises Díaz Cd. de México México (24 octubre 2013).- La negociación de posibles acuerdos comerciales entre la Unión Europea (UE) y Canadá y Estados Unidos, cada una por separado, hace que sea imperativo para México actualizar los temas y contenidos del acuerdo que mantiene con ese grupo económico, dicen expertos. Desde el 2000 el País cuenta con un tratado de libre comercio con esa región (denominado TLCUEM) y si bien los socios de América del Norte aún no cuentan con uno, es posible que de concretarse obtengan ciertas ventajas de las cuales México carece. Si bien el nivel arancelario tanto de Estados Unidos como de Canadá es bajo y la Unión Europea se acerca, los temas que se negociarán constarán de temas de nueva generación, como barreras no arancelarias y normatividad, propiedad intelectual, inversión y movilidad de personas. Dado que el TLCUEM se negoció hace más de 10 años, el tratado sólo se enfoca en temas de comercialización y aranceles. "La única negociación importante entre esos países y Europa va a ser regulatoria, lo que Estados Unidos y Canadá negociarán especialmente serán permisos y normas de entrada, así que México debe adelantarse a esa agenda para poner un mecanismo especial para que las barreras que generan estas pequeñas diferencias no existan", explicó Luis de la Calle, socio de la consultora de la Calle, Mancera y Madrazo. Este experto explicó que en la apertura de México se ha dado a pasos muy rápidos y ahora está siendo pionero en los acuerdos multirregionales pero para que éstos sea realmente eficientes debe atender todos los frentes de negociación posibles. "Además del TPP México debe de tener una agenda ambiciosa con Estados Unidos, en el mediano plazo es necesario que el País insista que quiere participar en el tratado de libre comercio con la UE y sumar a Canadá", dijo De la Calle. "Esto es importante por un asunto de visión, si quieres mandar al sector privado del mundo por dónde va a estar la economía mexicana el hecho que ya haya un TLCAN y el TPP y un acuerdo regional con la UE, nuestros competidores (Brasil, China) no pueden tener estos acuerdos y eso nos va a dar una diferenciación". Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo